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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Глава Таймыра Сергей Ткаченко провел расширенную планерку 

 Глава Таймыра Сергей Ткаченко провел  расширенную планерку, на которой был 
рассмотрен ряд рабочих вопросов. В заседании приняли участие Председатель районного 
Совета депутатов Владимир Шишов, Глава г.Дудинки Юрий Гурин, заместители главы района 
по профильным направлениям, руководители структурных подразделений администраций 
района и города, федеральных и краевых силовых структур и ведомств. Собравшиеся 
подвели итоги работы за октябрь и обозначили основные задачи, которые предстоит решить 
в ближайшее время. Отдельное внимание Глава Таймыра уделил исполнению его поручений.  

…На особом контроле Главы Таймыра стоимость хлеба в отдаленных поселках. По 
убеждению руководителя территории, стоимость социально-значимого продукта после 
индексации НДС и повышения цен на топливо не должна вырасти. Как пояснила заместитель 
Главы муниципального района по финансовым и экономическим вопросам – начальник 
отдела по внутреннему муниципальному финансовому контролю и контролю в сфере закупок 
товаров, работ и услуг Натэла Скобеева, работа по поддержке хлебопроизводителей в 
поселках осуществляется не первый год и в дальнейшем также будет продолжена. «В целях 
сдерживания роста цен на хлеб в поселках на 2019 год увеличены объемы средств, 
направляемых из бюджета на субсидирование компенсации части затрат хлебопекарных 
предприятий, на сумму 4,9 млн. рублей».  

О плановой работе по обследованию и ремонту муниципального жилищного фонда 
заполярной столицы доложил Глава г.Дудинки Юрий Гурин. По его словам, на 2019 год 
предусмотрены расходы бюджета на мероприятия по предотвращению развития деформации 
многоквартирного дома № 44 по улице Горького в сумме 12,3 млн. рублей. Кроме того, на 
выполнение ремонтных работ второго подъезда дома 8А по улице Островского, а также на 
проведение работ по обследованию фундамента и строительных конструкций аварийных 
подъездов по адресам: Горького, 36, Матросова, 13, предусмотрены средства в бюджете 2019 
года в сумме 7 млн. руб. Продолжится работа и по замене лифтового оборудования в 
многоквартирных домах. На эти цели в следующем году предусмотрены средства в сумме 3,1 
млн. рублей.  

Озвучили на совещании и вопрос захоронения таймырцев в г.Дудинке. Как пояснил 
Юрий Гурин, для проведения работ по благоустройству территории действующего Северного 
кладбища на 2019 год предусмотрены дополнительные средства бюджета в сумме 3,7 млн. 
рублей.  

Особое внимание в ходе планерки глава уделил работе коммунального предприятия. 
По словам Сергея Ткаченко, на встречах с населением значительный поток жалоб идет в 
адрес службы приема заявок. Кроме того, одной из основных проблем является 
освещенность дворовых территорий и подъездов домов. Сергей Александрович поручил 
руководителю управляющей компании найти механизмы урегулирования данных вопросов. 

«Таймыр» 
 
На Таймыре подходит к завершению строительство интерната на 250 мест 

В таймырском поселке Носок сельского поселения Караул подходит к завершению 
строительство интерната на 250 мест. Ввести его в эксплуатацию планируется до конца года.  

По информации Управления развития инфраструктуры Администрации муниципального 
района, на текущий момент в здании проведены внутренние отделочные работы, 
установлены лестничные ограждения и дверные блоки, запущены системы отопления и 
электроснабжения. Уже готово к использованию электрическое, санитарно-техническое и 
технологическое оборудование, произведен монтаж системы видеонаблюдения, проведены 
телевидение и внутренняя телефонная сеть, расставлена по своим местам мебель.  

…В данный момент на объекте проводятся санитарно-гигиенические исследования и 
проходит его техническая паспортизация, после чего приёмная комиссия службы 
строительного надзора Красноярского края проведет проверку и при положительной оценке 
выдаст разрешающие заключения на ввод здания в эксплуатацию.  
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После ввода нового объекта в эксплуатацию дети будут проживать в здании 
общей площадью более четырех тысяч квадратных метров, полностью соответствующем 
всем нормам и требованиям. В здании интерната предусмотрены спальный корпус, пищеблок 
со столовой, медицинский блок, комната самоподготовки, комната для встречи с 
родственниками, прачечная и административные помещения.  

Напомним, генеральным подрядчиком строительства объекта «под ключ» выступает 
ООО «СК Град» из города Красноярска, муниципальный контракт с которым был заключен по 
итогам проведения открытого конкурса. Общая стоимость по контракту составляет 415 млн. 
рублей.  

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке начала работу Общественная палата 

13 ноября состоялось первое заседание Общественной палаты города Дудинки.  В его 
работе принял участие Глава города Юрий Гурин, накануне утвердивший состав вновь 
образованного общественного формирования соответствующим распоряжением.  
         О своём согласили включиться в работу Общественной палаты  заявили девять 
горожан, имеющих особые заслуги перед Дудинкой. Среди них – Почётные граждане города 
Дудинки и Таймыра, представители городских предприятий, организаций, учреждений и 
общественных объединений, обладатели почётного знака «За заслуги перед Таймыром» и 
звания «Заслуженный работник Таймыра». Владимир Хлудеев, Николай Гурский, Светлана 
Романова, Вера Иванова, Елена Евай, Евгений Мызников, Валентина Бельман, Мария 
Попова и Клара Тлехугова в рамках полномочий, предусмотренных Положением об 
общественной палате муниципального образования, будут заниматься привлечением 
граждан, общественных объединений и некоммерческих организаций к формированию и 
осуществлению муниципальной политики по наиболее важным вопросам экономического и 
социального развития города,  выдвижением и поддержкой гражданских инициатив, 
разработкой рекомендаций для органов местного самоуправления города Дудинки по 
решению вопросов местного значения,  осуществлением общественного контроля за 
деятельностью муниципалитета.  
        В ходе заседания председателем Общественной палаты города Дудинки была избрана 
директор Дудинской централизованной библиотечной системы, Почётный гражданин города 
Клара Ивановна Тлехугова, заместителем – Почётный гражданин Таймыра, нынче 
находящаяся на заслуженном отдыхе Мария Анисимовна Попова. 
      Также участники утвердили Регламент организации, Кодекс этики члена Общественной 
палаты, приняли решение о формировании Общественного совета по проведению 
независимой оценки качества условий оказания услуг муниципальными организациями 
культуры.       

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Такси в Норильске дорожает 

Стоимость проезда на такси в городе не менялась семь лет – последнее повышение 
было в 2011 году. Тогда цена одной поездки по городу поднялась с 80 до 100 рублей. Сейчас 
тариф повышают до 130 рублей. Новый «ценник» на этой неделе уже ввели несколько фирм. 
Постепенно на него перейдут и остальные. 

«Тарифы давно пора пересматривать, потому что топливо дорожает. В 2011-м бензин 
стоил 32 рубля, теперь – 53. Вы заметили, что далеко не каждый таксист сейчас соглашается 
брать заявку в Талнах или в аэропорт? Потому что это невыгодно, водители работают на 
грани рентабельности. Мы тоже перейдем на новые тарифы ближе к концу ноября. Тем, кто 
работает по старинке, записывая все в тетрадку, это сделать проще. А нам надо 
«перепрошить» программное обеспечение, внести новые данные, это дело не одного дня. Но 
повышение неизбежно, и это не наша прихоть», – прокомментировали «ТТ» в такси «058». 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

Информацию о скором повышении цен «ТТ» подтвердили и в нескольких других 
таксофирмах. 

Новые тарифы будут выглядеть так: поездка по городу – 130 рублей (было 100), в 
плохую погоду – 150–200. Из Центрального района в Оганер – 350 (было 300), в Талнах и 
Кайеркан – 700 (было 600), в аэропорт – 1300 рублей (было 1200). 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» выделит 830 млн рублей на переселение жителей северных районов края 
в 2019 году 

В Красноярском крае продолжается реализация краевой госпрограммы «Создание 
условий для обеспечения доступным и комфортным жильем граждан», включающую в себя 
переселение жителей севера края «на материк». 

На 2019 год социальные выплаты на приобретение жилья гражданам, проживающим в 
Норильске и Дудинке, составят 830 миллионов рублей. Данная сумма будет выделена из 
средств компании «Норникель». Также 225 миллионов рублей будет выделено в следующем 
году из краевого бюджета на различные выплаты для приобретения жилья гражданам, 
выезжающим с Севера. 

Напомним, что программа по переселению жителей северных городов на более южные 
территории реализуется в рамках Соглашения, заключённого между Министерством 
регионального развития Российской Федерации, Красноярским краем, муниципальным 
образованием город Норильск и компанией «Норникель» в 2010 году. 

Являясь социально ответственной компанией, «Норникель» поддерживает развитие 
северных территорий края, где располагается Заполярный филиал компании. С 2014 года 
«Норникель» реализует благотворительную программу «Мир новых возможностей», цель 
которой – поддержка местных социальных инициатив. Активными участниками грантового 
конкурса «Мира новых возможностей» из года в год становятся жители Норильска и 
Таймырского Долгано-Ненецкого района. 

Большое внимание компания уделяет ликвидации накопленного экологического ущерба 
в северном регионе. Так, одним из основных событий стало закрытие никелевого завода в 
Норильске. В результате его остановки уровень выбросов диоксида серы в жилой зоне 
Норильска снизился на 30%. Также прошла модернизация Таланахской обогатительной 
фабрики,  на Медном заводе запущена технология утилизации газов плавильных печей.  

Ежегодно при поддержке компании на севере края проходит фестиваль «Большой 
Аргиш», который реализуется в целях популяризации культуры коренных малочисленных 
народов Таймыра и формирования бренда территории для развития событийного туризма. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярскому краю дадут денег на детей, медицину и метро. Разница между доходами и 
расходами бюджета при этом не изменится. 

В 2019 году Красноярскому краю из федерального бюджета выделят 7,7 млрд рублей, 
которые в ряду прочего пойдут на реализацию новых майских указов президента. Об этом 
рассказали в региональном правительстве. 

В частности, их потратят на создание дополнительных ясельных мест в детских садах, 
ежемесячные выплаты в связи с рождением (усыновлением) первого ребенка, оснащение 
медицинских учреждений, создание и замену фельдшерско-акушерских пунктов и врачебных 
амбулаторий, модернизацию спортивных объектов, строительство дорог и метро в 
Красноярске и т. п. 

Помимо этого 2 млрд рублей из краевой казны в 2019 году направят на поддержку 
социальных отраслей и экономики региона, материально-техническое обеспечение и 
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капитальный ремонт учреждений, повышение минимального размера оплаты труда в 
регионе и иные социально значимые направления. 

Эти изменения были сделаны в рамках подготовки к первому чтению краевого бюджета 
на 2019 год и плановый период 2020—2021 годов. После этой корректировки доходы и 
расходы краевого бюджета увеличились (с учетом дополнительных федеральных средств) в 
2019 году на 9,7 млрд рублей, в 2020 году — на 5,3 млрд рублей, в 2021 году — на 12 млрд 
рублей. Таким образом в 2019 году доходы краевого бюджета составят 223,7 млрд рублей, 
расходы — 237,1 млрд рублей, а дефицит — 13,4 млрд рублей. 

Первое чтение проекта краевого бюджета на 2019−2021 годы в Законодательном 
Собрании края запланировано на 22 ноября. Второе и окончательное чтение документа 
состоится в декабре. 

Newslab.ru 
 

Красноярскстат: средняя заработная плата в крае больше 43 тыс. рублей. Причем 
больше всего зарплата с начала года выросла у работников культуры, спорта и организации 
досуга. 

С начала года средняя заработная плата в Красноярском крае выросла почти на 9% и 
составила 43718 рублей. Таковы данные Красноярскстата. 

Причем больше всего, по официальной информации зарплата выросла у работников 
культуры, спорта и организации досуга — почти на 40%. В среднем, по данным статистиков, 
они теперь получают 41 тысячу рублей. При этом самое значительное снижение по зарплате 
произошло у тех, кто проводит операции с недвижимостью — на 5%, их средний доход — 30 
тысяч в месяц. 

Самая высокая заработная плата сохраняется у тех, кто занят в добыче полезных 
ископаемых — больше 100 тысяч рублей. 

АиФ Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Медведев: переход от аналогового телевещания к цифровому начнется с февраля. 
Процесс будет поэтапным, отметил премьер-министр 

Переход от аналогового телевещания к цифровому в России будет поэтапным и стартует 
с февраля 2019 года. Об этом заявил премьер-министр РФ Дмитрий Медведев на заседании 
правительства, где обсуждается вопрос о готовности телевизионной инфраструктуры страны 
к переходу на цифровой формат вещания. 

"Окончательный переход [от аналогового] на цифровой формат будет поэтапным, он 
начинается с февраля следующего года и продлится полгода", - сказал он. "Нужно будет 
определить этапы перехода, порядок тех регионов, где будет запускаться цифровое 
телевидение", - добавил Медведев.  

"Хотел бы обратить внимание всех коллег, что переход с аналогового сигнала на 
цифровой должен пройти для наших телезрителей максимально гладко, - сказал он. - 
Необходимо соблюдать тот график, который будет разработан". "Важно, чтобы те вопросы, 
которые могут возникнуть, если обратятся люди, решались без проволочек. Здесь основная 
ответственность на региональных властях", - указал глава кабмина.  

"Несмотря на то, что сегодня практически полностью вышли из обихода телевизоры, 
которые не могут принимать цифровой сигнал, но все-таки у кого-то они есть, и этих людей 
нельзя оставить без телевидения. - Нужно также компенсировать затраты социально 
незащищенных граждан на приобретение приставок", - указал премьер. 

"Эта процедура должна быть простой, нужно посмотреть как она будет организована на 
селе. Это может быть и почта, или [могут быть использованы] другие возможности 
приобрести эту приставку", - сказал Медведев. Он выразил надежду на то, что "министр, 
который отвечает за технологическую сферу, будет контролировать этот вопрос". 

ТАСС 
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Медведев: субсидиями на авиаперевозки теперь можно будет пользоваться круглый 
год 

Премьер-министр России Дмитрий Медведев подписал постановление о расширении 
программы субсидирования авиаперевозок в России и на Дальнем Востоке. Как заявил 
премьер на встрече с врио губернатора Приморья Олегом Кожемяко в пятницу, теперь 
программой можно будет пользоваться круглый год, а список льготников пополнят 
многодетные семьи. 

"Я подписал постановление, которое расширяет программу по субсидированию 
авиаперевозок в целом по стране и на Дальнем Востоке в частности. Речь идет о том, что 
машин станет в два раза больше, субсидии, которые выделяются, можно будет использовать 
круглый год, а не в течение определенного периода, когда полеты осуществлялись с марта по 
декабрь. Ну и плюс расширяется круг людей, которые могут к этим субсидиям прибегать, 
теперь такое право появится и у многодетных семей", - заявил Медведев. 

В программу субсидирования перелетов на Дальний Восток было включено в 2009 году 
26 маршрутов, в 2018 году в документ вошли 73 маршрута. В июне 2018 года президент РФ 
Владимир Путин в ходе "Прямой линии" призвал расширить программы субсидирования 
авиаперелетов на Дальний Восток. Программа субсидирования перелетов на Дальний Восток 
в 2018 году действовала с конца марта по 1 декабря. Купить субсидируемый билет могут 
граждане в возрасте до 23 лет, женщины старше 55 лет и мужчины старше 60 лет, инвалиды 
и сопровождающие их лица. 

ТАСС 
 

Голикова заявила о пересмотре состава потребительской корзины с 2021 года 
Пересмотр состава потребительской корзины начнется с 2021 года, заявила заместитель 

председателя правительства РФ по вопросам социальной политики Татьяна Голикова в 
интервью, опубликованном в пятницу в «Российской газете». 
       «Потребительскую корзину намечается пересмотреть с 2021 года. Планируется улучшить 
качество минимального набора продуктов, чтобы приблизить его к рациональным нормам 
здорового питания. Например, повысить ценность минимального набора за счет увеличения 
объемов мяса, рыбы, молока, яиц, овощей и фруктов. В то же время — снизить 
хлебопродукты, картофель, маргарин и другие жиры», — сказала Голикова. 

«Что касается соотношения стоимости непродовольственных товаров и услуг со 
стоимостью продуктов питания, предусмотренных в потребительской корзине, то оно будет 
уточнено с учетом изменений в структуре потребительских расходов», — добавила она. 

При этом вице-премьер уточнила, что потребительские корзины будут пересмотрены во 
всех российских регионах. 

«А для разработки новой потребительской корзины в целом по Российской Федерации в 
Минтруде создана рабочая группа, в которую вошли представители Госдумы, Совета 
Федерации, профсоюзы, представители объединений работодателей и научных 
организаций», — сообщила Голикова. 

INTERFAX.RU 
 

Голикова: в России 14% мужчин и 26% женщин страдают ожирением 
Вице-премьер Татьяна Голикова отметила, что "по разным категориям возрастов это 

выглядит по-разному" 
Порядка 14% мужчин и 26% женщин разных возрастов в России страдают ожирением. 

Об этом сообщила вице-премьер Татьяна Голикова в опубликованном в четверг интервью 
"Российской газете". 

"На данный момент ожирением в России страдают 14% мужчин и 26% женщин. Понятно, 
что по разным категориям возрастов это выглядит по-разному", - сказала Голикова. По ее 
словам, в стране "не самые плохие показатели" по числу страдающих ожирением, но "все-
таки есть тенденция к ухудшению. И это тревожит". 
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Ранее директор департамента медицинской помощи детям и службы 
родовспоможения Минздрава России Елена Байбарина сообщила ТАСС, что примерно 
каждый пятый подросток старше 12 лет в России имеет избыточный вес или ожирение. 

ТАСС 
 

В ПФР разъяснили, нужно ли пенсионерам уволиться до 2019 года 
В последнее время участились случаи распространения информации, что работающие 

пенсионеры, которые не уволятся до 2019 года, якобы, потеряют право на выплату пенсии. В 
Пенсионном фонде РФ (ПФР) «Российской газете» рассказали, что данные сведения не 
соответствует действительности. 

 «Все нынешние получатели пенсионных выплат, то есть действующие пенсионеры, 
продолжат получать назначенные пенсионные выплаты в 2019 году независимо от 
трудоустройства», — подчеркнули в ведомстве. И уточнили, что никогда не давали 
информацию, что человек должен уволиться, чтобы сохранить право на пенсию в следующем 
году. Если человек захочет оставить работу, это его законное право, и оно никак не 
прекращает выплаты положенной по закону пенсии. «Напротив, в случае прекращения 
работы пенсионер получает все прошедшие за время трудоустройства индексации», — 
добавили в ПФР.Видео 

Напомним, что по действующему законодательству после завершения трудовой 
деятельности страховая пенсия пересматривается и выплачивается человеку с учетом всех 
пропущенных индексаций. Перерасчет осуществляется с 1-го числа месяца, следующего за 
месяцем прекращения пенсионером трудовой деятельности. 

Пенсию с учетом индексации человек начнет получать через три месяца после 
увольнения с работы, но с доплатой за эти три месяца. Это связано со сроками, в течение 
которых ПФР получает от работодателей сведения, необходимые для перерасчета. 

Например, если пенсионер прекратит работу в декабре этого года, то с 1 января 2019 
года размер пенсии будет пересмотрен с учетом всех пропущенных индексаций за 2016, 2017 
и 2018 годы, а также с учетом индексации с 1 января 2019 года. Таким образом, новый размер 
пенсии гражданин получит в марте. 

Российская газета 
 

Авиакомпании попросили правительство о защите от резкого роста цен на керосин   
Ассоциация эксплуатантов воздушного транспорта (АЭВТ), объединяющая 27 

российский авиакомпаний, обратилась в правительство с предложением разработать порядок 
изменения цен на авиатопливо и предоставить перевозчикам временной лаг для возможности 
поменять стоимость билетов.  

«Мы [обратились] и в ФАС, и в правительство, чтобы был разработан порядок. Сегодня 
нет порядка в изменении цен на керосин. Мы не говорим о регулировании – мы говорим о 
порядке. Мы должны понимать, что нас ждет через три месяца хотя бы. А сейчас просто 
перед фактом ставят», – сказал журналистам президент ассоциации Владимир Тасун (цитаты 
по «Интерфаксу»).  

«Почему мы просим три месяца? Вы нам меняете цену керосина сегодня, а мы билеты 
продали уже на полгода вперед. Мы хотим хотя бы какой-то лаг иметь для размышлений, 
поменять тарифы», – отметил он. Тасун указал, что увеличение расходов авиакомпании могут 
покрыть лишь через повышение стоимости билетов. «Других у меня нет источников, [кроме 
как] как пассажир», – резюмировал он.  

Президент Владимир Путин поручал правительству рассмотреть возможность 
предоставления авиакомпаниям единовременной компенсации расходов в связи с ростом 
стоимости авиатоплива – для сдерживания цен на билеты. Предложения необходимо 
представить до 1 марта.  

Ранее частично компенсировать авиакомпаниям расходы в связи с ростом цен на 
топливо предлагал Минтранс. В сентябре министр транспорта Евгений Дитрих оценивал 
потенциальные потери авиакомпаний в этом году из-за скачка цен на топливо в 50 млрд руб. 
Минтранс предлагал компенсировать им 22,5 млрд руб. По прогнозу Дитриха, совокупный 
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рост стоимости авиатоплива по итогам 2018 г. может достичь 30%. АЭВТ в ноябре 
сообщала, что продолжающийся рост цен на авиакеросин может стоить российским 
авиакомпаниям 75-80 млрд руб. в 2018 г. 

Ведомости 
 

В России начался бензиновый кризис 
Представители топливного рынка пожаловались на перебои с поставками бензина в 

оптовом и мелкооптовом сегментах. Независимые компании, которые не участвовали в 
совещании с правительством, отмечают, что крупные нефтяные компании резко изменили 
условия продажи бензина на внутреннем рынке, перераспределяя мощности в пользу 
собственных сетей АЗС, что провоцирует локальные дефициты топлива. Об этом сообщает 
«Коммерсантъ» со ссылкой на представителей рынка. 

По данным издания, крупные компании перешли на систему предоплаты поставок 
топлива и отменили все скидки на покупку бензина и дизельного топлива. Источники на рынке 
указывают на то, что крупные компании перераспределяют топливо в пользу собственных 
сетей. Газета отмечает, что подобные действия не сильно изменили расклад в Центральной 
России, однако в Восточной Сибири это спровоцировало локальный дефицит топлива. 

«В Иркутске, Чите, Красноярске и Алтайском крае заявки независимых заправок на 
топливо выполнялись на прошлой неделе на 5-10 процентов», — рассказал один из 
источников издания. Тем не менее представители рынка смотрят на ситуацию скорее 
позитивно, так как цены на нефть в последний месяц упали сразу на 25 процентов, сейчас 
баррель нефти торгуется в районе 67 долларов. Вдобавок, как отмечают участники рынка, 
спрос на топливо зимой ниже. «Ситуация сложная, особенно в некоторых регионах, но с точки 
зрения обеспечения топливом она улучшается по сравнению с началом ноября»,— заявил 
изданию глава Российского топливного союза Евгений Аркуша. 

Напряженная ситуация сложилась в Ханты-Мансийском автономном округе. Там власти 
были вынуждены ввести ежедневный контроль за ценами на бензин и дизельное топливо. 
«Еженедельный контроль заменяем на ежедневный контроль с тем, чтобы здесь и сейчас 
находить возможность реагировать в случае, если где-то будет зафиксировано изменение 
цены на бензин и дизельное топливо», — рассказала глава региона Наталья Комарова. 

Ответственный за ситуацию на внутреннем рынке вице-премьер Дмитрий Козак заверил, 
что правительство проверяет информацию о дефиците топлива в регионах. При этом ранее 
вице-премьер утверждал, что дефицита на российском рынке быть не может и ситуация 
стабилизировалась. 

Лента.ру 
 

Депутаты ввели новый налог 
Депутаты Госдумы одобрили введение нового налога — на профессиональную 

деятельность. Это налог для так называемых самозанятых граждан — тех, кто официально 
нигде не работает, но получает стабильный доход от своей профессиональной деятельности, 
не нанимая при этом сотрудников. Об этом сообщает ТАСС. 

Налог будет введен в качестве эксперимента на территории четырех субъектов: в 
Москве, Подмосковье, Калужской области и Татарстане. Облагаемой базой для налога будет 
доход самозанятого, ставка налога будет зависеть от того, кому гражданин предоставляет 
услугу или продает товар. Если услуга реализована в отношении физического лица, то ставка 
по доходу с него составит четыре процента, если юридическому, то шесть процентов. 

Этот же налог предполагается ввести для фрилансеров. Годовой доход каждого 
плательщика не должен превышать 2,4 миллиона рублей. Эксперимент продлится 10 лет — с 
1 января 2019 года до конца 2028 года. Для того чтобы стать официальным самозанятым, 
гражданину придется самостоятельно зарегистрироваться в системе «Мой налог», после чего 
каждый получит на свой счет 10 тысяч рублей налогового вычета. 

В течение первого года неплательщиков штрафовать не будут, позднее планируется 
штрафовать на 20 процентов от суммы дохода при первом нарушении и на 100 процентов 
стоимости услуги или товара при повторном. 
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В группу самозанятых попадают все, кто не работает официально и получает доход от 
трудовой деятельности: это сиделки, репетиторы, разнорабочие и так далее. По разным 
оценкам, в настоящий момент в России живут от 12 миллионов до 24 миллионов 
самозанятых, которые не платят налогов со своих доходов. 

Лента.ру 
 

Картой "Мир" можно будет расплачиваться в международных онлайн-магазинах 
Сбербанк и компания Ingenico Group реализовали совместный проект, который позволит 

расплачиваться картами российской платежной системы "Мир" в международных онлайн-
магазинах. Об этом в четверг сообщается в пресс-релизе Сбербанка. 

"Сервис Сбербанка поможет ритейлерам улучшить клиентский сервис, увеличить число 
авторизованных и уменьшить количество спорных операций. Миллионы держателей карт 
"Мир" получат возможность использовать их для совершения покупок в магазинах известных 
международных брендов", - говорится в сообщении. 

Для оплаты покупок кредитными картами используются центры обработки данных в 
Москве и Казани, что обеспечивает соблюдение продавцами законодательства РФ в области 
хранения персональных данных. 

По мнению генерального директора Национальной системы платежных карт (НСПК) 
Владимира Комлева, слова которого приводятся в сообщении, совместный проект Сбербанка 
и Ingenico значительно расширит географию онлайн-покупок их держателей. "Держатели карт 
"Мир" все чаще оплачивают покупки и услуги через интернет. С января по август 2018 года по 
национальным картам было совершено более 58 млн онлайн-операций", - отметил он. 

ТАСС 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Бизнес испугался бюджетного кризиса и неуправляемой инфляции. Российские 
предприниматели не ощутили пользы от переизбытка денег в казне и резервах 

В РФ складывается парадоксальная ситуация: российский бюджет исполняется с 
рекордным профицитом, низкая инфляция пока близка к целевым ориентирам Центробанка. 
Однако российские предприниматели признаются, что три их самых главных страха в РФ – 
это бюджетный кризис, межгосударственные конфликты и неуправляемая инфляция. К 
такому результату пришли специалисты Всемирного экономического форума (WEF).  

Российский список угроз для бизнеса отличается от общемировых опасений, 
свидетельствует новый отчет «Региональные риски ведения бизнеса», выпущенный 
специалистами WEF и основанный на ответах более 12,5 тыс. руководителей из 140 стран.  

Опрошенным в этом году предпринимателям предлагалось выбрать пять рисков, 
которые будут представлять основную угрозу их бизнесу в ближайшие 10 лет. В различных 
регионах мира на первое место вышли совершенно разные угрозы.  

В Европе, Восточной Азии и Азиатско-Тихоокеанском регионе, а также в Северной 
Америке риском номер один стали киберугрозы. В Латинской Америке и Южной Азии на 
первом месте страх возможного краха государственного управления. Регионы, богатые 
энергоресурсами, – Евразия, Ближний Восток и Северная Африка – назвали основным риском 
резкие изменения цен на энергоносители. Безработицу поставили на первое место в странах 
Африки южнее Сахары.  

Если говорить про Россию, то в этом случае «результаты опроса имеют существенные 
отличия от Евразийского макрорегиона и общемировых показателей», сообщают 
исследователи.  

Самыми главными рисками на ближайшие 10 лет российские предприниматели назвали 
бюджетный кризис, межгосударственные конфликты и неуправляемую инфляцию. Далее 
следует крах финансового механизма или институтов. И только на пятом месте – резкие 
изменения цен на энергоносители.  

В России было опрошено более 300 владельцев бизнеса промышленных, нефте- и 
газодобывающих компаний, компаний IT и телеком-сектора, строительства, топливно-
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энергетического комплекса и ЖКХ, оборонно- промышленного комплекса, транспортных и 
логистических компаний, сообщили «НГ» в консалтинговой компании Strategy Partners (вместе 
с Евразийским институтом конкурентоспособности она выступила партнером проведения 
опроса в России).  

Российские бизнесмены не уделили внимания таким рискам, как безработица и 
киберугрозы. И они «сравнительно низко оценили риск изменения цен на энергоносители». 
«Это интересный феномен с учетом того, насколько остро влияет на экономику страны 
волатильность цен, как, например, это было при их резком спаде в 2014 году», – замечают 
исследователи.  

Ключевым риском для бизнес-руководителей в РФ стал бюджетный кризис. 
Исследователи поясняют: «Согласно выводам доклада, это может быть связано со 
сравнительно высокой экономической активностью в теневой экономике. Что, в свою очередь, 
создает потенциальные риски для честных компаний: их теневые конкуренты находятся вне 
видимости налоговых органов, поэтому основная нагрузка по восполнению объема налоговых 
поступлений в бюджет страны может лечь именно на них (на честные компании. – «НГ»)».  

«Межгосударственный конфликт» занимает второе место в РФ и Евразии в целом: ни 
один другой макрорегион не поставил этот риск в первую пятерку.  

Действительно, для России удивительным кажется не только столь «легкое» отношение 
бизнеса к колебаниям цен на энергоносители, но и чуть ли не алармистский взгляд на 
ситуацию с бюджетом и инфляцией. И это – в условиях, когда федеральный бюджет 
исполняется с рекордным после 2008 года профицитом (по итогам января–октября – 3,6% 
ВВП) и когда инфляция, несмотря на ускорение, пока близка к целевому ориентиру в 4%.  

«Считаю наступление в России бюджетного кризиса маловероятным сценарием, – 
сказала «НГ» аналитик компании «Фридом Финанс» Анастасия Соснова. – Более вероятной 
кажется неуправляемая инфляция, поскольку инфляционные ожидания в нашей стране не 
заякорены. Для России характерен перенос валютного курса на цены. Валютный курс у нас 
плавает и уязвим к спекулятивным атакам».  

Между тем в ответах российских участников опроса WEF все же есть логика. Фактически 
они описали целиком весь клубок взаимосвязанных друг с другом проблем. Ведь следствием 
резкого нефтяного обвала и окончательного ухудшения межгосударственных отношений как 
раз станут бюджетный кризис с крахом финансовых механизмов и неуправляемой 
инфляцией.  

Опрошенные «НГ» эксперты дополняют список угроз своими вариантами. «Другие 
весомые факторы после цен на энергоносители – это пресловутый инвестиционный климат 
(сюда же отнесем пристальное внимание силовиков к предпринимателям) и доступность 
кредитования», – говорит член президиума «Опоры России» Ирина Капитанова.  

«В целом результаты опроса показывают крайнюю степень зависимости российского 
бизнеса, частного сектора от государства», – замечает эксперт компании «Солид 
Менеджмент» Сергей Звенигородский. По его словам, госсектор влияет на финансовое 
благополучие бизнеса посредством размещения контрактов на поставку товаров и услуг.  

Также сказывается в целом внешняя политика государства. О трудностях 
взаимоотношения с другими странами свидетельствуют в том числе перипетии вокруг 
предстоящего Всемирного экономического форума в Давосе. Сначала в СМИ появилась 
информация, что некоторых российских бизнесменов не пустят на Давосский форум. Затем 
премьер Дмитрий Медведев пригрозил отказом России от участия в форуме. После чего в 
четверг президент Владимир Путин объявил, что каждый предприниматель сам может 
решить, ехать ему в Давос или нет, и тем самым снял угрозу бойкота.  

Звенигородский продолжает: «У бизнес-сообщества, судя по всему, сформировалось 
представление о том, что темпы роста экономики уже не связаны со стоимостью 
энергоресурсов». Похоже, именно поэтому бизнесмены уже не так боятся нефтяных 
колебаний, судя по данным WEF. «Из-за бюджетного правила сверхприбыли, получаемые от 
экспорта, отправляются на спецсчета, изымаются из оборота. Фактически нефть для страны, 
сколько бы она ни стоила на внешнем рынке, стоит теперь в рамках бюджетного правила 
около 40 долл. за баррель», – поясняет эксперт. Так что, судя по его объяснениям, у 
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несырьевого бизнеса может возникнуть вопрос: какая разница, сколько стоит нефть на 
рынке, если российская экономика от нее не получит живых денег?   

«Независимая газета» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.11.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66, 62 ▼ 1, 38 

EUR 75, 54 ▼ 1, 22 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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